

Öffentliche Gemeinderatssitzung des Gemeinderats am 13.03.2023

Der Vorsitzende, Erster Bürgermeister Franz Tauber, eröffnet um 20:00 Uhr die öffentliche Gemeinderatssitzung. Er begrüßt die Kämmerin, Frau Katharina Schinner. Verwaltungsleiter Lothar Huber war krankheitsbedingt nicht anwesend, ebenso war leider auch kein Vertreter der Presse anwesend. Die Gemeinderäte Johannes Geisler und Heiko Köstler haben sich entschuldigt. Er stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde. Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. Einwände gegen die Tagesordnung wurden nicht erhoben. Erster Bürgermeister Franz Tauber gab bekannt, dass der Tagesordnungspunkt TOP 2 entfällt und auf die nächste Sitzung verschoben wird.

TOP 1: Bekanntgaben des Bürgermeisters

Der Erste Bürgermeister Franz Tauber teilte dem Gemeinderat mit, dass am 12.03.2023 die Skisaison mit 56 Fahrtagen beendet wurde. Von diesen konnten 30 Fahrtage am Klausenlift und 56 Tage am Familienland verzeichnet werden.

Des Weiteren gab der Erste Bürgermeister Franz Tauber bekannt, dass in circa 14 Tage die Kanalbaumaßnahme am Burgweg/Untere Sonnleite und am Park fortgesetzt wird.

Außerdem gab er einen kurzen Einblick über den geplanten Bürgerbus im Fichtelgebirge. Hier haben sich mittlerweile über 20 Fahrer*innen gefunden, 3 davon stammen aus dem Gemeindegebiet Mehlmeisel. Erster Bürgermeister Franz Tauber hofft auf eine gute Annahme des Busses durch die Bevölkerung.

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 27.02.2023

Dieser Tagesordnungspunkt entfällt und wird auf die nächste Sitzung verschoben.

TOP 3: Beratung / Beschluss

Beratung und Verabschiedung der Haushaltssatzung einschließlich der Anlagen für das Haushaltsjahr 2023

Erster Bürgermeister Franz Tauber nahm zu diesem Tagesordnungspunkt ausführlich Stellung. Die Stellungnahme des Bürgermeisters zum Haushalt 2023 ist Bestandteil dieses Protokolls. Nach seinen Ausführungen übergab der Bürgermeister das Wort an die Kämmerin Katharina Schinner.

Frau Schinner zeigte den Gemeinderat die Eckpunkte des Haushalts mit all seinen Anlagen ausführlich nochmals auf. Besonders stellte sie heraus, dass die Gemeinde trotz Investitionen ohne weitere Kreditaufnahme auskommt.

Erster Bürgermeister Franz Tauber bedankte sich bei der Kämmerin für das umfangreiche Zahlenwerk.

Nach den Ausführungen der Kämmerin ergriff der Fraktionssprecher der CSU-Gemeinderatsfraktion, Gemeinderat Winfried Prokisch das Wort. Er bedankte sich ganz herzlich im Namen

der Fraktion bei der Kämmerin für die wirklich gute Aufbereitung des Haushalts. Er vertritt die Meinung, dass vor dem Hintergrund der Haushaltslage, die Gemeinde Mehlmeisel nicht herumkommt, weitere Einsparungen vorzunehmen, um weiterhin Geld über die Stabilisierungshilfe zu erhalten. Durch diese konnte in den letzten Jahren einiges angeschafft bzw. Darlehen abgezahlt und getilgt werden. Er stellt außerdem fest, dass das der Spielraum im Hinblick auf die Aufstellung des jährlichen Haushaltsplanes weiterhin durch die immer mehr werdenden gesetzlich zu erfüllenden Pflichtaufgaben und Pflichtabgaben eher gering ist. Des Weiteren führt er aus, dass die Touristischen Anlagen für den jährlichen Haushaltsplan nicht mehr wegzudenken sind und diese als Pflichtaufgaben anerkannt werden sollten. Besonders erfreulich ist für die CSU-Fraktion, dass die Gemeinde ein weiteres Jahr ohne Kreditneuaufnahme auskommt. Er geht darauf ein, dass im Hinblick auf die Krisen in den letzten Jahren und auch die eventuell drohenden in den kommenden Jahren das Augenmerk der Politik eher hierauf gerichtet werden sollte und wünscht sich wieder mehr Entscheidungsfreiheit für die Gemeinde ob bei Pflicht- oder bei Freiwilligen Aufgaben.

Gemeinderat Winfried Prokisch bedankt sich nochmals bei der Gemeindeverwaltung sowie beim Bauhof mit allen Mitarbeitern und Mitarbeiterinnen und wünscht sich weiterhin eine gute Zusammenarbeit.

Der Fraktionssprecher der Freien Wähler, Gemeinderat Franz Scharl, schließt sich den Ausführungen von Gemeinderat Winfried Prokisch an und bedankte sich ebenfalls recht herzlich im Namen der Fraktion bei der Kämmerin und der gesamten Verwaltung und dem Bürgermeister für das hervorragende Zahlenwerk und für hervorragende Ausarbeitung des Haushaltes.

Der Gemeinderat von Mehlmeisel fasste dann folgende Beschlüsse:

1. Der Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2023 wird wie vorgelegt und vorgetragen festgesetzt.

Er schließt ab

im Verwaltungshaushalt

in den Einnahmen und Ausgaben mit 4.004.543,00 €
und

im Vermögenshaushalt

in den Einnahmen und Ausgaben mit 2.650.550,00 €.

Beschluss
11 / 0

2. Die Haushaltssatzung wird wie vorgetragen beschlossen.

Haushaltssatzung

Haushaltssatzung der Gemeinde Mehlmeisel (Landkreis Bayreuth)
für das Haushaltsjahr 2023

Auf Grund des Art. 63 ff. der Gemeindeordnung erlässt die Gemeinde Mehlmeisel folgende Haushaltssatzung:

§ 1

Der als Anlage beigefügte Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2023 wird hiermit festgesetzt;
er schließt ab

im Verwaltungshaushalt

in den Einnahmen und Ausgaben mit 4.004.543,00 €

und

im Vermögenshaushalt

in den Einnahmen und Ausgaben mit 2.650.550,00 €.

§ 2

Der Gesamtbetrag der Kreditaufnahmen für Investitionen und Investitionsförderungsmaßnahmen wird auf 0,00 € festgesetzt.

§ 3

Der Gesamtbetrag der Verpflichtungsermächtigungen im Vermögenshaushalt wird auf 0,00 € festgesetzt.

§ 4

Die Steuersätze (Hebesätze) für nachstehende Gemeindesteuern werden wie folgt

festgesetzt:

1. Grundsteuer

a) für die land- und forstwirtschaftlichen Betriebe (A) 380 v. H.

b) für die Grundstücke (B) 380 v. H.

2. Gewerbesteuer 350 v. H.

§ 5

Der Höchstbetrag der Kassenkredite zur rechtzeitigen Leistung von Ausgaben nach dem Haushaltsplan wird auf 665.000,00 € festgesetzt.

§ 6

Weitere Festsetzungen werden nicht vorgenommen.

§ 7

Diese Haushaltssatzung tritt mit dem 1. Januar 2023 in Kraft.

Beschluss
11 / 0

3. Der Stellenplan 2023 (Angestellte und Beamte) wird wie vorgelegt und vorgetragen beschlossen.

Beschluss
11 / 0

4. Der Finanzplan für die Jahre 2024-2026 wird wie vorgelegt und vorgetragen beschlossen.

Beschluss
11 / 0

5. Das Investitionsprogramm für die Jahre 2024-2026 wird wie vorgelegt und vorgetragen beschlossen.

Beschluss
11 / 0

TOP 4: Wünsche und Anträge

Gemeinderat Andreas Hautmann möchte bezüglich des Bürgerbus wissen, ob dieser auch für mögliche Veranstaltungen wie Frauentag oder die Kirchweih gebucht werden kann. Erster Bürgermeister Franz Tauber informierte, dass man dies abklären müsste ob der Bürgerbus auch an bestimmten Tagen die Bürger auf Feste oder Veranstaltungen fahren würde, dieser aber nicht als „Disco-Bus“ verwendet werden kann. Des Weiteren gab er diesbezüglich bekannt, dass eine Hin- und Rückfahrt mit dem Bus generell 1,50 € kostet und Touristen mit Gästekarten nichts zahlen müssen. Die ehrenamtlichen Fahrer bekommen Kilometergeld zum Standort des Buses und pro Schicht, die circa 4 – 5 Stunden dauert, eine Aufwandsentschädigung in Höhe von 15 €.

Gemeinderat Winfried Prokisch möchte wissen, ob der Bürgerbus im Gemeindebereich Mehlmeisel steht, wenn dieser nicht im Einsatz ist.

Erster Bürgermeister Franz Tauber informierte diesbezüglich, dass der Bürgerbus voraussichtlich in Bischofsgrün im Bauhof seinen Standort hat, da dies relativ zentral ist.

Da keine weiteren Wortmeldungen mehr waren, beendet der Vorsitzende Erster Bürgermeister Franz Tauber um 20:37 Uhr die öffentliche Gemeinderatssitzung. Es folgte eine nicht öffentliche Gemeinderatssitzung.